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Piden diputados a la ASF mayor rigor en su revisión del gasto público 

 

La Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) de la Cámara de Diputados 
demandó a este órgano fiscalizador mayor rigor en su trabajo de revisión del gasto público. 

Además, realizar más denuncias de hechos y observaciones respecto a la rendición de cuentas de la 
administración pública federal, al considerar que el desempeño de la cuenta pública del 2022 dejó 
mucho que desear, pues fue deficiente, y la más pobre de los últimos 17 años. 

El presidente de dicha Comisión de Vigilancia, Pablo Angulo, resaltó que los diputados aprobaron las 
recomendaciones para que la Unidad de Evaluación y Control haga un análisis respecto a las fallas y 
donde se encuentran las áreas de oportunidad para mejorar en la fiscalización y para que haya más 
responsables de las irregularidades que se presentan. 

“Hay una demanda de parte de todas y todos los diputados de que se presenten más denuncias de 
hechos, de que se le dé seguimiento y de que haya finalmente responsables, indistintamente de los 
partidos políticos que emanen, que haya responsables de quienes hayan cometido actos de corrupción. 
Lo que hemos demandado es que no se proteja a nadie, que paguen los que hayan cometido desvíos y 
quienes les hayan quitado recursos que son de los ciudadanos”. 

Pablo Angulo consideró viable mejorar el trabajo de revisión de las cuentas públicas, con el nuevo titular 
de la Unidad de Evaluación y Control (UEC), Ricardo Palma Rojas, para dar continuidad a la supervisión 
del auditor Superior de la Federación, David Colmenares Páramo, quien culmina su periodo hasta el 
2026. 

https://wradio.com.mx/2024/05/30/piden-diputados-a-la-asf-mayor-rigor-en-su-revision-del-gasto-
publico/ 
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Comisión de Vigilancia envía a la Comisión de Presupuesto 
conclusiones de la Cuenta Pública 2022 

 
La Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, que preside el diputado Pablo 
Guillermo Angulo Briceño (PRI), aprobó con 23 votos a favor las conclusiones del análisis del Informe 
del Resultado de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública de 2022 y las remitió a la Comisión de 
Presupuesto y Cuenta Pública. 

Además, con 24 votos a favor avaló los documentos enviados por la Unidad de Evaluación y Control 
(UEC) respecto a las conclusiones y recomendaciones para la Auditoría Superior de la Federación 
(ASF) derivadas de los informes individuales y General Ejecutivo del Resultado de la Fiscalización 
Superior de la Cuenta Pública de 2022. 

Mientras que con 22 votos a favor ratificó los documentos turnados por la UEC respecto a las separatas, 
recomendaciones y áreas de oportunidad recurrentes de la evaluación del efecto o consecuencia de la 
acción fiscalizadora, así como de la evaluación del desempeño a la ASF. Se instruyó remitirlos a la 
Auditoría Superior de la Federación. 

 

https://www.noticiasenfasis.com.mx/comision-de-vigilancia-envia-a-la-comision-de-presupuesto-
conclusiones-de-la-cuenta-publica-2022/  
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Entrevista a Pablo Angulo Briceño, Diputado Federal del PRI, con 
representantes de medios de comunicación 

 
PREGUNTA.- Sobre la Comisión de Vigilancia, nos puede comentar qué fue lo que vieron ahí, qué 
aprobaron. 

-DIP. PABLO ANGULO BRICEÑO.- Aprobamos hoy en la reunión de la Comisión de Vigilancia, las 
recomendaciones que se le hacen a la Auditoría Superior de la Federación. 

La Unidad de Evaluación y Control tiene la obligación de hacer un análisis respecto a dónde están las 
fallas, dónde hay áreas de oportunidad en la Auditoría Superior de la Federación, y fue hoy lo que se 
aprobó, es un exhorto a la Auditoría Superior de la Federación a que atienda las recomendaciones que 
hoy emite la Comisión de Vigilancia y que por supuesto mejore en las áreas donde se han detectado. 

Hay una demanda de parte de todas y todos los diputados de que se presenten más denuncias de hechos, 
de que se le dé seguimiento y que haya finalmente responsables, indistintamente de los partidos 
políticos de los que emanen, haya responsables de quienes cometido actos de corrupción. 

PREGUNTA.- En esta recta final del Periodo o de la Legislatura ¿se podrá hacer algo todavía al respecto…? 

-DIP. PABLO ANGULO BRICEÑO.- Sin duda. La Auditoría Superior de la Federación concluye hasta el 2026 
el actual periodo que tiene David Colmenares. La Comisión de Vigilancia concluiremos en el mes de 
agosto, finales del mes de agosto y daremos paso a una nueva integración de la Comisión de Vigilancia. 

https://www.tallapolitica.com.mx/entrevista-a-pablo-angulo-briceno-diputado-federal-del-pri-con-
representantes-de-medios-de-comunicacion/  
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https://www.tallapolitica.com.mx/espacio-cultural-san-lazaro-organizo-el-concierto-de-jazz-desafio-sonoro/
https://www.tallapolitica.com.mx/espacio-cultural-san-lazaro-organizo-el-concierto-de-jazz-desafio-sonoro/
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El Espacio Cultural San Lázaro organizó el 
concierto de jazz “Desafío Sonoro” 

 
Boletín No. 6746 

En el marco de los “Miércoles de Jazz 2024”, que organiza el Espacio Cultural San Lázaro, presidido 

por Ismael Carvallo Robledo, se llevó a cabo el concierto “Desafío Sonoro”, bajo la dirección del 

baterista y compositor Adrián Oropeza. 

Al dar la bienvenida, Verónica Escobar Grajeda, subdirectora del Espacio Cultural San Lázaro, 

aseguró que dentro de las actividades que organiza se encuentran los “Miércoles de Jazz”, por lo 

que hizo extensa la invitación para que el público en general acuda a escuchar a los diversos 

grupos que se presentan. 

En tanto, Edalid Mendoza Ávila, encargada de despacho del Museo Legislativo “Sentimientos de la 

Nación”, exhortó a estar pendientes de las redes sociales del Espacio Cultural para que conozcan 

las fechas de los eventos programados, cuya entrada es libre. 

Previo al concierto, el maestro Adrián Oropeza aseguró que entre las características que definen 

al jazz está la improvisación, el diálogo entre los músicos, la interacción y el sentimiento de cada 

uno de los intérpretes.   

Dicho evento tuvo lugar en el Auditorio “Aurora Jiménez” de la Cámara de Diputados, con la 

presencia de decenas de estudiantes y académicos de nivel medio superior, quienes disfrutaron 

de la música en medio de un gran ambiente. 

El cuarteto formado por Paco Herrejón en la guitarra, Daniel Vadillo en el piano, Miguel Chuck 

Rodríguez en el bajo eléctrico y Daniel Oropeza en la batería, interpretó diversas melodías, algunas 

compuestas por ellos mismos. 

Iniciaron con “Matinal”, para luego dar paso a “Huapango La Seguinita”, “Collage”, “Sin lugar”, 

“Miradas al Oriente”, “Sol de Otoño”, “Dark Honey” y “Desafío”, que da nombre al concierto y fue 

compuesta por Adrián Oropeza, en medio de la incertidumbre que se vivió en el país durante la 

pasada pandemia. 



} }} 
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Antes de concluir el concierto, para algunos de los asistentes hubo obsequios como playeras, 

discos y tarjetas digitales, si respondían correctamente las preguntas que les hacían los músicos, 

relativas a este concierto. 
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Tasa de aprobación de iniciativas de AMLO en el Congreso, la más baja 
desde 1917: estudio 

 

A pesar de contar con la mayoría simple en ambas Cámaras del Congreso, la tasa de aprobación de las 
iniciativas del presidente Andrés Manuel López Obrador durante su gestión no sólo fue menor que la de 
sus tres últimos antecesores -Enrique Peña, Felipe Calderón y Vicente Fox- sino que ha sido la más baja 
alcanzada por un Ejecutivo Federal desde 1917, destaca una investigación de la Dirección General de 
Difusión y Publicaciones del Instituto Belisario Domínguez (IBD). 

El estudio titulado “La tasa de aprobación de las iniciativas del Ejecutivo Federal 2018-2024: entre el 
gobierno dividido y la falta de oficio político", elaborado por el investigador César Alejandro Giles 
Navarro, detalla que la tasa de aprobación de las iniciativas del presidente López Obrador fue del 63.36%; 
frente a un 79.84% de Peña Nieto; 79.55% de Calderón y 74.70% de Fox; mientras que de 1917 al año 
2000, la tasa de aprobación de las iniciativas del Ejecutivo fue superior al 98%. 

Destaca que entre el 1 de diciembre de 2018 y el 8 de mayo de 2024, el presidente López Obrador envió 
101 iniciativas al Congreso de la Unión, de las cuales 64 fueron aprobadas y publicadas en el Diario Oficial 
de la Federación. 

La investigación apunta que el resto de las iniciativas del mandatario no fueron aprobadas debido a 
múltiples causas, destacando la falta de mayorías calificadas, estas últimas necesarias para el avance de 
las reformas constitucionales. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/tasa-de-aprobacion-de-iniciativas-de-amlo-en-el-congreso-la-
mas-baja-desde-1917-estudio/ 
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El Gobierno de AMLO tuvo la menor tasa de iniciativas aprobadas desde 1917: estudio - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/05/30/el-gobierno-de-amlo-tuvo-la-menor-tasa-de-iniciativas-aprobadas-desde-1917-estudio/
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Clausuran en la Cámara de Diputados Blockchain aplicado al voto 
digital” 

 
Este miércoles, luego de más de 30 horas continuas de trabajo en la Cámara de Diputados, se clausuró 
el “hackathon” “Blockchain aplicado al voto digital”, donde los participantes desarrollaron soluciones 
tecnológicas para mejorar el sistema de votación y el progreso de la democracia en el país. 

El diputado Jesús Roberto Briano Borunda (Morena) destacó la participación de personas provenientes 
de diferentes partes de la República mexicana, incluyendo a una menor de edad. En total, se 
conformaron siete equipos que, con el apoyo de mentores, intercambiaron ideas y desarrollaron 
propuestas innovadoras.  

Los mentores evaluaron los proyectos y consideraron que tres tienen viabilidad para continuar su 
desarrollo y posible implementación. Las propuestas fueron: “Quantum Votes”, que se enfoca en el voto 
seguro a través de una app o plataforma en línea; “Prep 3.0”, que busca agilizar y dar certeza al Programa 
de Resultados Electorales Preliminares; y “Neta”, que presenta una forma innovadora de votación digital 
en las casillas. 

 

https://www.hoytamaulipas.net/notas/562491/Clausuran-en-la-Camara-de-Diputados-Blockchain-
aplicado-al-voto-digital.html  
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https://mayacomunicacion.com.mx/hackathon-en-la-camara-de-diputados-blockchain-y-el-futuro-del-
voto-digital-en-mexico/ 

 

https://mayacomunicacion.com.mx/hackathon-en-la-camara-de-diputados-blockchain-y-el-futuro-del-voto-digital-en-mexico/
https://mayacomunicacion.com.mx/hackathon-en-la-camara-de-diputados-blockchain-y-el-futuro-del-voto-digital-en-mexico/
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Pide Alan Castellanos a las autoridades de protección civil realizar 
campañas de concientización para evitar fugas de gas y accidentes 

domésticos 

 
El diputado Alan Castellanos Ramírez (PRI) solicitó a la Coordinación Nacional de Protección Civil y al Centro 
Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred) llevar a cabo campañas de concientización, prevención y 
autoprotección para evitar acumulación de gas por fugas domésticas. 

A través de un punto de acuerdo hizo este llamado con el fin de evitar intoxicaciones y muertes por inhalación 
o por explosiones que pongan en riesgo la vida de los ciudadanos en sus viviendas y las de sus vecinos. 

En un comunicado, Castellanos Ramírez explicó que en México la mayoría de los hogares utiliza gas LP 
como principal combustible de uso; sin embargo, esta sustancia implica riesgos en la población, ya que 
generalmente se presentan diversas fugas e incendios que involucran este producto en el hogar, comercios y 
también en instalaciones industriales. 

https://www.enteratever.com/2023/pide-alan-castellanos-a-las-autoridades-de-proteccion-civil-
realizar-campanas-de-concientizacion-para-evitar-fugas-de-gas-y-accidentes-domesticos/ 
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La Función Pública ya investiga a Nahle y Torruco: Pérez-Jaén 

 

Las denuncias presentadas contra la extitular de la Secretaría de Energía (SENER), Rocío Nahle y el actual 
titular de la Secretaría de Turismo federal (SECTUR), Miguel Torruco, por irregularidades e 
inconsistencias en sus respectivas declaraciones patrimoniales, ya están en revisión en la Secretaría de 
la Función Pública (SFP), informó la integrante de la bancada del PAN en la Cámara de Diputados, María 
Elena Pérez-Jaén. 

La denunciante informó que la Coordinación General de Combate a la Impunidad de la Función Pública, 
le notificó sobre el inicio de las investigaciones respecto a las anomalías en las declaraciones 
patrimoniales de Nahle García y Torruco Marqués. 

Luego de haber sido informada sobre el inicio de las investigaciones en ambos casos, la parlamentaria 
solicitó que la Función Pública cumpla con sus atribuciones de manera debida y desarrolle las pesquisas 
conforme a derecho. 

Enfatizó que los denunciados presuntamente habrían incurrido en violaciones a la Ley General de 
Responsabilidades Administrativas, y en ese caso, deberían ser sancionados conforme a la norma. 

Reiteró su petición de que ambos expedientes se hagan del conocimiento de la Fiscalía Especializada en 
Materia de Combate a la Corrupción de la Fiscalía General de la República (FGR), para que en el ejercicio 
de sus atribuciones, también investigue a la exfuncionaria y al secretario de Turismo. 

Ello, a fin de esclarecer si sus cuentas, activos y operaciones de crédito se apegan a la ley, o tienen 
irregularidades. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/5/30/la-funcion-publica-ya-investiga-nahle-torruco-perez-
jaen-641610.html 
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Espacio Cultural San Lázaro presentó “El largo instante del incendio. 
Ensayo biográfico sobre José Vasconcelos” 

 
El Espacio Cultural San Lázaro, que dirige Ismael Carvallo Robledo, presentó el libro “El largo 
instante del incendio. Ensayo biográfico sobre José Vasconcelos”, de Rafael Mondragón Velázquez, 
que es una nueva aproximación sobre uno de los personajes más influyentes de la política y la 
cultura del México del siglo XX. 

Carvallo Robledo dijo que la obra tiene una fuerza poética total que explica a Vasconcelos 
completamente y concentra de una manera perfecta la vida de “este hombre volcánico” que ha 
marcado a generaciones enteras. 

Añadió que Vasconcelos fue un hombre trágico y grande, en sus aciertos y sus errores, lo cual queda 
perfectamente encapsulado en este libro. “Es un acontecimiento intelectual de primer orden en el 
país por su contenido”. 

El texto, editado por El Colegio Nacional, forma parte de una colección de ensayos biográficos sobre 
Mariano Azuela, Alfonso Reyes, Ezequiel A. Chávez y Manuel Sandoval Vallarta. 

 

https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/espacio-cultural-san-lazaro-presento-el-largo-instante-
del-incendio-ensayo-biografico-sobre-jose-vasconcelos/  
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Buscan sancionar hasta con seis años de prisión el maltrato y 
abandono de animales de compañía, urbanos y adiestrados 

 
La diputada Gabriela Sodi (PRD) plantea reformar el Código Penal Federal para establecer sanciones de 
dos a seis años de prisión y el equivalente de 500 a cinco mil días multa a las personas que maltraten, 
abandonen, dañen o torturen a animales de compañía, urbanos y adiestrados. 

La iniciativa adiciona un Capítulo Sexto, “Del Maltrato Animal”, conformado por un artículo 423 Bis, al 
Título Vigésimo Quinto que se denominaría “Delitos contra el Ambiente, la Gestión Ambiental y el 
Maltrato Animal”. 

Establece que se impondrá pena de dos a seis años de prisión y el equivalente de 500 a cinco mil días 
multa a quien cometa actos de maltrato, abandono, daño o tortura en contra de animales de compañía, 
urbanos y adiestrados, causándoles daños físicos o psicológicos provocados por negligencia o de manera 
intencional perpetrado por sus propietarios, encargados o terceras personas. 

 

https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/buscan-sancionar-hasta-con-seis-anos-de-prision-el-
maltrato-y-abandono-de-animales-de-compania-urbanos-y-adiestrados/  
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Título Vigésimo Quinto que se denominaría “Delitos contra el Ambiente, la Gestión Ambiental y el 
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Establece que se impondrá pena de dos a seis años de prisión y el equivalente de 500 a cinco mil días 
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urbanos y adiestrados, causándoles daños físicos o psicológicos provocados por negligencia o de manera 
intencional perpetrado por sus propietarios, encargados o terceras personas. 

 

https://hoyxalapa.com/2024/05/30/buscan-sancionar-hasta-con-seis-anos-de-prision-el-maltrato-y-
abandono-de-animales-de-compania-urbanos-y-adiestrados/  
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Promueven reforma para que las personas mayores de 14 años 
cuenten con la Cartilla de Identificación Postal 

 
La diputada Elvia Yolanda Martínez Cosío (MC) impulsa una iniciativa para que las personas físicas 
mayores de 14 años cuenten con la Cartilla de Identificación Postal. 

La propuesta de reforma a la Ley del Servicio Postal Mexicano, enviada a la Comisión de 
Comunicaciones y Transportes, incluye en el artículo 58 la edad “mayor de 14 años” al precepto 
que señala: “El servicio postal de identificación consiste en la expedición de una cartilla a nombre 
de una persona física determinada, en la que se certifica que la firma y demás datos asentados en 
ella corresponden a dicha persona. La vigencia de las cartillas de identidad será de cinco años a 
partir de la fecha de su expedición”. 

Considera en su exposición de motivos que incluir a las personas de entre 15 y 17 años al sistema 
financiero es un avance positivo, pues se calcula que 2.5 millones de menores de 17 años cuenta 
con un empleo y contribuye a la economía familiar. 

https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/promueven-reforma-para-que-las-personas-mayores-
de-14-anos-cuenten-con-la-cartilla-de-identificacion-postal/  
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Promueven reforma para que las personas mayores de 14 años 
cuenten con la Cartilla de Identificación Postal 

 
La diputada Elvia Yolanda Martínez Cosío (MC) impulsa una iniciativa para que las personas físicas 
mayores de 14 años cuenten con la Cartilla de Identificación Postal. 
 
La propuesta de reforma a la Ley del Servicio Postal Mexicano, enviada a la Comisión de Comunicaciones 
y Transportes, incluye en el artículo 58 la edad “mayor de 14 años” al precepto que señala: “El servicio 
postal de identificación consiste en la expedición de una cartilla a nombre de una persona física 
determinada, en la que se certifica que la firma y demás datos asentados en ella corresponden a dicha 
persona. La vigencia de las cartillas de identidad será de cinco años a partir de la fecha de su expedición”. 
 
Considera en su exposición de motivos que incluir a las personas de entre 15 y 17 años al sistema 
financiero es un avance positivo, pues se calcula que 2.5 millones de menores de 17 años cuenta con un 
empleo y contribuye a la economía familiar. 
 

https://hoyxalapa.com/2024/05/30/promueven-reforma-para-que-las-personas-mayores-de-14-anos-
cuenten-con-la-cartilla-de-identificacion-postal/  
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Reforzar regulación a plataformas digitales de servicios turísticos, pide 
diputada 

 

La oferta de servicios turísticos a través de plataformas digitales requiere de una mejor reglamentación, 
señaló la integrante de la bancada del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en la Cámara de 
Diputados, Elba Iliana Tun Campos. 

Con ese propósito, la legisladora planteó reformas a la Ley General de Turismo, con el fin de crear un 
padrón de prestadores de esos servicios a través de plataformas digitales, entre otras medidas. 

Lo anterior, para contar con información actualizada, correcta y veraz sobre los servicios al alcance del 
cliente, transparentarlos y garantizar el cumplimiento de obligaciones legales y fiscales de los 
proveedores. 

Asimismo, solicitó que se faculte a las autoridades correspondientes a ejercer una mayor vigilancia de 
los operadores en la materia, para asegurar que respeten la ley y cumplan todos los términos que 
ofrecen. 

Al exponer su planteamiento, indicó que desde la pandemia por COVID-19, la oferta de servicios 
turísticos a través de plataformas, incluyendo la selección de destinos, reservación de boletos de avión, 
hoteles, restaurantes y otros atractivos, se expandió. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/5/30/reforzar-regulacion-plataformas-digitales-de-servicios-
turisticos-pide-diputada-641633.html 
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Comisión insistirá en reunión con titular de 
Sader para abordar las condiciones del campo 

 

Boletín No. 6749 

La Comisión de Desarrollo Urbano y Conservación Rural, Agrícola y Autosuficiencia Alimentaria, que preside la diputada 

Ma. de Jesús Aguirre Maldonado (PRI), aprobó su informe final de actividades, correspondiente al periodo octubre de 2021 

a mayo de 2024. 

Aguirre Maldonado indicó que la Comisión siempre consiguió el quorum para sesionar porque sus integrantes mostraron el 

interés superior por poyar al campo mexicano. Señaló que esta instancia está consciente de lo que sufren los campesinos 

para que los alimentos lleguen a las mesas de las y los mexicanos; de ahí la importancia del trabajo en beneficio de las 

regiones y sus productores.  

Afirmó que quedaron pendientes temas a tratar con el titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), por 

lo que se insistirá en realizar una reunión para abordar las condiciones del campo, como la sequía, las inundaciones, las 

lluvias atípicas y otros. Además, dijo, la Legislatura no ha concluido y aún se pueden presentar exhortos y puntos de acuerdo 

en la Comisión Permanente. 

El diputado Abel Ramírez Ortiz (Morena) destacó la importancia de la reunión con el titular de la Sader para abordar temas 

de interés y lograr los mayores beneficios para el campo.  

Del PAN, el diputado Rodrigo Sánchez Zepeda expresó que no hubo disposición de los funcionarios para interactuar con 

las y los legisladores; hay inconformidades en diferentes regiones por incumplimiento de acuerdos en materias de sorgo, 

trigo y maíz, así como en los precios de garantía de granos para este ciclo y el siguiente.  

Por el grupo parlamentario del PVEM, el diputado Juan González Lima señaló que se trabajó para fortalecer al campo, que 

es un tema de seguridad nacional. Sin embargo, remarcó, no hubo respuesta de funcionarios para reunirse con la Comisión. 

Por su parte, la diputada Ciria Yamile Salomón Durán (PVEM) afirmó que gracias al trabajo de esta instancia se logró 

procesar 80 asuntos entre iniciativas, proposiciones y minutas; más de 70 reuniones con funcionarios, organizaciones, 

productores y especialistas, así como múltiples foros para conocer la problemática del campo.  

Del PRI, la diputada Nelida Ivonne Sabrina Díaz Tejeda expresó que hubo un gran compromiso de las y los diputados para 

tramitar muchas iniciativas y minutas en beneficio del sector primario, aunque reconoció que aún falta mucho por hacer. 
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Del mismo grupo parlamentario, el diputado Víctor Manuel Anastasio Galicia Ávila reconoció que se buscó que el sector 

primario y productivo tuviera mejores expectativas. Planteó la importancia de recuperar los programas que se retiraron y 

que los productores puedan acceder a apoyos para recuperar el campo.  

El diputado Marco Antonio Castro Narváez (PAN) indicó que es necesario seguir trabajando en beneficio del campo y 

continuar en la línea de batalla para llevar soluciones, obtener recursos y programas para los agricultores y, “si no se logró 

en esta Legislatura y esta Administración, busquemos que así sea para el siguiente gobierno”.  

El diputado José Antonio Gutiérrez Jardón (PRI) subrayó el compromiso de la presidenta de la Comisión por la apertura 

plural y objetiva, sin importar colores ni partidos, para apoyar a todas las regiones del país.  

El diputado Pedro Sergio Peñaloza Pérez (Morena) reconoció el trabajo de la Comisión a favor de los campesinos que hacen 

que los alimentos lleguen a las mesas de las y los mexicanos.  

Por otra parte, el informe aprobado durante su trigésima cuarta reunión ordinaria señala que a lo largo de esta LXV 

Legislatura se turnaron a dicha instancia 124 Iniciativas, de las cuales fueron aprobadas 44, 14 se desecharon, 33 fueron 

atendidas, 13 retiradas y 20 quedaron pendientes. 

En cuanto a minutas, se recibieron seis, se aprobaron cinco y quedó pendiente una. En cuanto a las proposiciones con punto 

de acuerdo, 72 fueron turnadas, de las cuales se aprobaron 31, se desecharon 12, se atendieron 14, se retiraron 10 y cinco 

quedaron pendientes. 

Asimismo, se atendió a 71 funcionarios locales, organizaciones, uniones, confederaciones y asociaciones de productores, 

representantes de sistemas producto, personas y organizaciones del campo.   

Sexto informe semestral de actividades 

En la misma reunión, se aprobó el sexto informe semestral de actividades, en el que se destaca la recepción de siete 

iniciativas y ocho proposiciones con punto de acuerdo. 
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https://almomento.mx/presentara-lorena-pinon-iniciativa-para-regular-a-empresas-que-se-dedican-a-
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https://www.enteratever.com/2023/presentara-lorena-pinon-iniciativa-para-regular-a-empresas-que-
se-dedican-a-realizar-encuestas-electorales/ 
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https://mayacomunicacion.com.mx/lorena-pinon-presenta-iniciativa-para-regular-encuestas-
electorales-y-asegurar-transparencia/ 
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https://almomento.mx/buscan-sancionar-hasta-con-seis-anos-de-prision-el-maltrato-y-abandono-de-
animales-de-compania-urbanos-y-adiestrados/ 
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Comisión de Vigilancia de la ASF aprueba conclusiones de la 
fiscalización de la Cuenta Pública 2022 

 
La Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), de la Cámara de Diputados 
aprobó por 23 votos a favor las conclusiones del análisis del Informe del Resultado de la Fiscalización 
Superior de la Cuenta Pública de 2022, y las remitió a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. 

La diputada María Elena Pérez-Jaén (PAN) lamentó que la entrega del último informe de auditorías a la 
Cuenta Pública de 2022, en febrero de este año, haya sido la “más pobre de la fiscalización superior de 
los últimos 17 años”. 

“Desde 2021 se registra una baja en la cobertura de la fiscalización y en el programa anual de auditorías 
se observa una conformación deficiente en términos de desempeño, estudios y evaluaciones de políticas 
públicas, hay deficiencias en el proceso de ejecución en número de auditorías forenses, lo que impacta 
negativamente en la responsabilidad de la ASF”, expresó. 

La Comisión de Vigilancia también avaló las conclusiones y recomendaciones para la ASF, derivadas de 
los informes individuales y General Ejecutivo del Resultado de la Fiscalización Superior de la Cuenta 
Pública de 2022, y enviadas por la Unidad de Evaluación y Control (UEC), con 24 votos a favor. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/comision-de-vigilancia-de-la-asf-aprueba-conclusiones-de-la-
fiscalizacion-de-la-cuenta-publica-2022/ 
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Remite Comisión De Vigilancia A La Comisión De Presupuesto 
Conclusiones Sobre La Cuenta Pública 2022 

 
La Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, que preside el diputado Pablo 
Guillermo Angulo Briceño (PRI), aprobó con 23 votos a favor las conclusiones del análisis del Informe del 
Resultado de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública de 2022 y las remitió a la Comisión de 
Presupuesto y Cuenta Pública. 
 
Además, con 24 votos a favor avaló los documentos enviados por la Unidad de Evaluación y Control (UEC) 
respecto a las conclusiones y recomendaciones para la Auditoría Superior de la Federación (ASF) 
derivadas de los informes individuales y General Ejecutivo del Resultado de la Fiscalización Superior de 
la Cuenta Pública de 2022. 
 
Mientras que con 22 votos a favor ratificó los documentos turnados por la UEC respecto a las separatas, 
recomendaciones y áreas de oportunidad recurrentes de la evaluación del efecto o consecuencia de la 
acción fiscalizadora, así como de la evaluación del desempeño a la ASF. Se instruyó remitirlos a la 
Auditoría Superior de la Federación. 
 
https://hojaderutadigital.mx/remite-comision-de-vigilancia-a-la-comision-de-presupuesto-
conclusiones-sobre-la-cuenta-publica-2022/  
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Remite Comisión de Vigilancia a la Comisión de Presupuesto 
conclusiones sobre la Cuenta Pública 2022 

 
La Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, que preside el diputado Pablo 
Guillermo Angulo Briceño (PRI), aprobó con 23 votos a favor las conclusiones del análisis del Informe del 
Resultado de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública de 2022 y las remitió a la Comisión de 
Presupuesto y Cuenta Pública. 
 
Además, con 24 votos a favor avaló los documentos enviados por la Unidad de Evaluación y Control (UEC) 
respecto a las conclusiones y recomendaciones para la Auditoría Superior de la Federación (ASF) 
derivadas de los informes individuales y General Ejecutivo del Resultado de la Fiscalización Superior de 
la Cuenta Pública de 2022. 
 
Mientras que con 22 votos a favor ratificó los documentos turnados por la UEC respecto a las separatas, 
recomendaciones y áreas de oportunidad recurrentes de la evaluación del efecto o consecuencia de la 
acción fiscalizadora, así como de la evaluación del desempeño a la ASF. Se instruyó remitirlos a la 
Auditoría Superior de la Federación. 
 

https://www.hoytamaulipas.net/notas/562489/Remite-Comision-de-Vigilancia-a-la-Comision-de-
Presupuesto-conclusiones-sobre-la-Cuenta-Publica-2022.html  
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Comisión de Vigilancia remite a la Comisión de Presupuesto 
conclusiones sobre la Cuenta Pública 2022 

 
La Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, que preside el diputado 
Pablo Guillermo Angulo Briceño (PRI), aprobó con 23 votos a favor las conclusiones del análisis 
del Informe del Resultado de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública de 2022 y las remitió 
a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. 

Además, con 24 votos a favor avaló los documentos enviados por la Unidad de Evaluación y 
Control (UEC) respecto a las conclusiones y recomendaciones para la Auditoría Superior de la 
Federación (ASF) derivadas de los informes individuales y General Ejecutivo del Resultado de 
la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública de 2022. 

Mientras que con 22 votos a favor ratificó los documentos turnados por la UEC respecto a las 
separatas, recomendaciones y áreas de oportunidad recurrentes de la evaluación del efecto o 
consecuencia de la acción fiscalizadora, así como de la evaluación del desempeño a la ASF. 
Se instruyó remitirlos a la Auditoría Superior de la Federación. 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/comision-de-vigilancia-remite-a-la-comision-de-presupuesto-
conclusiones-sobre-la-cuenta-publica-2022/  
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Remite Comisión de Vigilancia a la Comisión de 
Presupuesto conclusiones sobre la Cuenta 

Pública 2022 
 

Boletín No. 6747 

• Avaló documentos de la UEC sobre conclusiones, recomendaciones y separatas  

• Se trabajará hasta el último día de la Legislatura: diputado Angulo Briceño 

La Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, que preside el diputado Pablo 

Guillermo Angulo Briceño (PRI), aprobó con 23 votos a favor las conclusiones del análisis del 

Informe del Resultado de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública de 2022 y las remitió a la 

Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. 

Además, con 24 votos a favor avaló los documentos enviados por la Unidad de Evaluación y Control 

(UEC) respecto a las conclusiones y recomendaciones para la Auditoría Superior de la Federación 

(ASF) derivadas de los informes individuales y General Ejecutivo del Resultado de la Fiscalización 

Superior de la Cuenta Pública de 2022. 

Mientras que con 22 votos a favor ratificó los documentos turnados por la UEC respecto a las 

separatas, recomendaciones y áreas de oportunidad recurrentes de la evaluación del efecto o 

consecuencia de la acción fiscalizadora, así como de la evaluación del desempeño a la ASF. Se 

instruyó remitirlos a la Auditoría Superior de la Federación. 

El diputado Angulo Briceño expresó que de conformidad a lo previsto en el artículo 82 de la Ley 

de Fiscalización y Rendición de Cuentas de la Federación y el artículo 224 del Reglamento de la 

Cámara de Diputados, esta Comisión tiene la obligación de presentar a la ASF un informe que 

contenga las observaciones y recomendaciones respecto al ejercicio de ésta. 

Por ello, añadió, se somete a discusión y aprobación los documentos relativos a la evaluación del 

desempeño correspondiente a la Cuenta Pública de 2022, así como remitir a la Comisión de 

Presupuesto y Cuenta Pública el análisis correspondiente a los informes de fiscalización de dicha 

Cuenta Pública.    
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Vía Zoom, la diputada María Elena Pérez-Jaén Zermeño (PAN) mencionó que el pasado 20 de 

febrero se realizó la entrega más pobre de la fiscalización superior de los últimos 17 años; desde 

2021 se registra una baja en la cobertura de la fiscalización y en el programa anual de auditorías 

se observa una conformación deficiente en términos de desempeño, estudios y evaluaciones de 

políticas públicas, hay deficiencias en el proceso de ejecución en número de auditorías forenses, 

lo que impacta negativamente en la responsabilidad de la ASF. 

La diputada Lidia García Anaya (Morena) pidió a las y los diputados que continuarán en la siguiente 

Legislatura y al titular de la UEC que dé seguimiento a las observaciones realizadas, ya que el tema 

de transparencia y rendición de cuentas es fundamental. “Es necesario que la fiscalización sea 

objetiva, igualitaria, porque para unos es más estricta y para otros más débil; eso es inadecuado, 

ya que son recursos públicos de los ciudadanos que pagan impuestos”. 

Conforme a los documentos de la UEC, las recomendaciones y áreas de oportunidad recurrentes 

de la evaluación de desempeño realizada a la ASF son: procesos de planeación, de ejecución y de 

seguimiento de auditorías, evaluación de la deuda pública contratada por gobiernos estatales y 

municipales que cuenten con garantía del Gobierno Federal, fiscalización de las áreas de riesgo 

determinadas por la Comisión de Vigilancia, gestión administrativa de la ASF, fiscalización de la 

ASF a las Participaciones Federales, y participación de la ASF en los Sistemas Nacionales 

Anticorrupción y el de Fiscalización. 

Mientras que las recomendaciones y áreas de oportunidad recurrentes derivadas de la evaluación 

del efecto o consecuencia de la acción fiscalizadora son: recomendaciones y recomendaciones al 

desempeño, pliegos de observación, promociones de responsabilidad administrativas 

sancionatorias, solicitudes de aclaración, presentación de denuncias de hechos y promoción de 

responsabilidades administrativas por faltas graves, y recuperaciones operadas.  

Hace mención que las recomendaciones que emite la UEC a través de la Dirección de Evaluación 

del Desempeño y Apoyo en las Funciones de la Controlaría Social (DEDAFCS), tienen el propósito 

de contribuir de manera técnica, neutral y constructiva a la mejora continua de los procesos 

fiscalizadores en el país; al cumplimiento eficaz, eficiente y económico de las funciones a cargo de 

la ASF, así como fortalecer la transparencia, la rendición de cuentas y el uso apropiado de los 

recursos públicos del órgano de fiscalización superior. 

De igual modo, en la reunión se ratificaron por separado el primer y el segundo informe 

semestrales de actividades del tercer año de la Legislatura. Fueron enviados a la Conferencia para 

la Dirección y Programación de los Trabajos Legislativos. 



} }} 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 31/05/2024 LEGISLATIVO 

Asuntos generales 

En la reunión, el presidente de la Comisión informó que se recibieron diversos oficios por parte de 

la ASF: informe anual del ejercicio del presupuesto 2023, copia de conocimiento de respuestas 

otorgadas por parte de la ASF en la que informa al peticionario la improcedencia de las denuncias 

presentadas en términos del Título Cuarto, entrega de la cuenta comprobada del mes de marzo 

de 2024, informe semestral sobre la situación que guardan las observaciones, recomendaciones 

y acciones promovidas en la Cuenta Pública 2022. 

Por parte de la UEC, relató, una opinión técnica del programa anual de trabajo de actividades 2024, 

32 separatas de las entidades federativas de la tercera entrega de los informes individuales de la 

auditoría e informe general ejecutivo de resultado de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 

2022, opinión técnica de la plantilla de personal de la ASF y opinión técnica de la cuenta 

comprobada de la ASF. 

Detalló que por parte de la Mesa Directiva se recibió la Cuenta Pública correspondiente al ejercicio 

fiscal 2023, misma que se remitió a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública. Por ello, añadió 

que la Comisión de Vigilancia seguirá trabajando hasta el último día de la Legislatura. “Vamos a 

cumplir en tiempo y forma con las reuniones ordinarias”.  

Vía Zoom, el diputado Arturo Roberto Hernández Tapia (Morena) lamentó que a tres años aún no 

se ha dado ningún resolutivo ni sanción por el caso de complicidad de un funcionario de la ASF 

respecto a la estafa maestra y confió que la próxima Legislatura haga lo procedente para que esos 

trámites no tarden tanto tiempo.  

El diputado de Morena, Daniel Gutiérrez Gutiérrez solicitó a la UEC haga un informe del 

seguimiento que entregó la ASF sobre las observaciones; “sería muy importante porque creo que 

es la parte donde diputadas y diputados no hemos estado muy activos. Valdría la pena darle 

seguimiento de manera puntual”. 

Ricardo Palma Rojas, titular de la Unidad de Evaluación y Control de la Comisión de Vigilancia, 

llamó a avanzar en las investigaciones respecto de todos los asuntos de la instancia, por lo que, 

dijo, “en el momento oportuno dará a conocer cuáles son los avances de las mismas”. 
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